

## Nova Austral y el fantasma de la quiebra

La quiebra de Nova Austral, decretada recientemente por el tribunal de Porvenir, representa un golpe, más bien, inesperado para la economía local y pone de relieve varias problemáticas de fondo que afectan a la región y al país.

La negativa de dos proveedores a aceptar los términos de la reorganización judicial precipitó la solicitud de un liquidador, marcando un nuevo capítulo del largo periodo de incertidumbre que han estado viviendo los trabajadores y la comunidad de Porvenir.

El colapso de Nova Austral no sólo significa la pérdida de empleos directos para cientos de trabajadores, sino también un impacto

en cadena sobre los proveedores y negocios locales que dependían de la actividad económica generada por la empresa. La comunidad de Porvenir, cuya economía está fuertemente vinculada a la industria salmoneera, enfrenta ahora un futuro incierto. La alta dependencia de un solo ente productivo ha mostrado ser una debilidad estructural, dejando a la región vulnerable ante crisis sectoriales.

La situación actual de Nova Austral es, en primer lugar, responsabilidad de la gerencia y el directorio de la empresa y de la seguidilla de pésimas decisiones que derivaron en la vulneración de la norma medioambiental, procesos sancionatorios, multas y judicialización.

Pero, la precipitación del caso y sus consecuencias sobre el mercado laboral y productividad de Porvenir ha llevado a que las autoridades de gobierno generaran una mesa para abordar este problema y buscar soluciones.

No obstante aquello, la situación endeble en que queda Porvenir ante la eventual quiebra de la empresa es un síntoma de problemas más profundos en la estructura económica y política de la Provincia de Tierra del Fuego. Las políticas de leyes de excepción, diseñadas para atraer inversiones mediante beneficios fiscales y otros incentivos, no han logrado generar un desarrollo empresarial sostenible y diversificado. En lugar de fomentar una economía

resiliente y multifacética, estas políticas han propiciado una dependencia excesiva en industrias específicas, como la salmoneicultura, sin asegurar un marco de operación robusto y sostenible a largo plazo.

Este caso destaca la necesidad de replantear las estrategias de desarrollo regional. Es imperativo promover la diversificación económica, incentivando la inversión en diversos sectores productivos que puedan coexistir y complementarse, reduciendo así la vulnerabilidad ante las crisis de un solo sector. Además, se deben revisar y mejorar las políticas de excepción, asegurando que los beneficios otorgados a las empresas resulten en un desarrollo real y sostenible para las comunidades locales.